



## Síntesis de medios

12 de junio de 2023

### Primeras Planas

Pactan encuesta, tómbola, mordaza...  
Muchos opinan del Tren Maya sin saber: Sedena  
Morena anunciará a su candidato en 3 meses  
Morena pacta 5 encuestas; veta cargada y fuego amigo.  
Fija Morena reglas: va por delante la unidad: aspirantes  
Morena y corcholatas acuerdan 5 encuestas... y no pegarse  
Candidato de Morena: el 6 de septiembre.  
¡Cerdo tóxico!  
El más grande

[Reforma](#)  
[El Universal](#)  
[Excélsior](#)  
[Milenio](#)  
[La Jornada](#)  
[La Razón](#)  
[El Heraldo de México](#)  
[La Prensa](#)  
[Ovaciones](#)

### Secretaría de Seguridad Ciudadana

#### **PBI apoyará en la formación de la Policía Auxiliar poblana**

La **Policía Bancaria e Industrial** de la SSC de la CDMX brindará una capacitación en materia de Seguridad Intramuros y Traslado de Mercancía y Valores a la Corporación Auxiliar de la corporación de Protección Ciudadana de Puebla. En las instalaciones de la PBI, el director general, Comisario Jefe licenciado **Elpidio de la Cruz Contreras** recibió a la directora general de la Corporación Auxiliar de Policía de Protección Ciudadana de Puebla, Erika Guzmán Granados, con quien compartió una plática sobre estrategias en materia de seguridad, así como la preparación y valores que representan a la PBI. [24 Horas](#)

#### **Realizan Feria de Seguridad en Unidad Rosario Azcapotzalco**

Con el fin de propiciar la seguridad en las unidades habitacionales, se lleva a cabo la estrategia "Unidad Más Segura", y en esta ocasión se realizó la "Feria de la Seguridad" en la Plaza Parián, que se ubica en la U. H El Rosario, alcaldía Azcapotzalco. Personal de la SSC, la Prosoc y la SGIRPO, del gobierno capitalino, encabezados por **Pablo Vázquez**, subsecretario de **Participación Ciudadana y Prevención del Delito** de la SSC, orientaron a los habitantes sobre cómo hacer la unidad más segura. [Ovaciones](#)

#### **Enfrentaron al Covid-19 en soledad**

"Fue la epidemia de la soledad", así definió el paso del Covid 19 por la sociedad capitalina **Guido Sánchez Coello**, director del **ERUM**, quien ratificó que tres empleados de ese cuerpo paramédico fallecieron de esa enfermedad. El funcionario informó que, desde el primer caso registrado a la fecha, dieron atención a 25 mil pacientes de Covid 19 en la capital. Los empleados del ERUM que fallecieron recibieron las prestaciones que otorga para estos casos la SSC y a sus familiares se les brindó todo el apoyo necesario. [El Sol De México](#)

#### **Intento de suicidio frena marcha de la línea 6 del Metro; van dos en 24 horas**

Decenas de usuarios incrementaron hasta en 600% su tiempo de viaje en la línea 5 del STC Metro, debido a que una persona se arrojó a las vías del tren en la estación Instituto del Petróleo. Con el apoyo de elementos de la **SSC**, se pidió desalojar, al suspender el servicio en ambos sentidos. [La Jornada](#)

#### **Linchan a rata en el centro de la CDMX**

Tremenda golpiza recibió un delincuente, quien asaltó y apuñaló a un vendedor de paraguas en el Centro Histórico, pero otros comerciantes lo descubrieron, lo detuvieron, lo lincharon y todo golpeado lo entregaron a agentes de la SSC. [Basta](#)



## Síntesis de medios

12 de junio de 2023

### **Captan secuestro en la alcaldía Cuauhtémoc**

Cámaras del C5 captaron un secuestro en la alcaldía Cuauhtémoc, una mujer es llevada contra su voluntad luego de que el hombre con el que viajaba en un taxi desciende para retirar dinero de un cajero automático. Elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** fueron movilizados al lugar, logrando la detención del presunto delincuente y rescatando mujer. [Excélsior](#)

### **Disminuye incidencia delictiva en AO**

La alcaldía Álvaro Obregón mantiene la tendencia a la baja de incidencia delictiva, pues se redujo 44%, comparando mayo de 2023 con el mismo mes de 2021. Lía Limón precisó que la estadística comprueba que la **estrategia Blindar AO** cada vez da mejores resultados para la de las y los habitantes de la alcaldía. [El Universal](#) / [La Crónica de Hoy](#)

### **Dice Lía que delitos en AO han bajado 44%; la desmiente seguridad pública: solo ha sido 1.5%**

De acuerdo con la edil de Álvaro Obregón, Lía Limón, en la alcaldía se redujo la incidencia delictiva durante los primeros cinco meses del año en un 44% respecto al mismo periodo del 2022, aunque, de acuerdo con el SESNSP los números no coinciden. Tal parece que la estrategia de "Blindar AO", propuesta por Limón, no está dando frutos, pues datos del Secretariado detallan que durante este año se han abierto más carpetas de investigación por diversos delitos. [Basta](#)

### **Repuntan cuatro modalidades de robo en la alcaldía Cuauhtémoc**

En esta alcaldía, gobernada por Sandra Cuevas, durante el primer cuatrimestre de este año aumentó la incidencia en cuatro diferentes modalidades de robo, entre ellas el robo en transporte, con 19.5%. Entre uno y otro periodo, la tasa de este flagelo pasó de 52.1 a 62.3 por cada 100 mil habitantes. En junio, la titular de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, dijo que tiene la aspiración de ocupar la titularidad de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. [La Razón](#)

### **Maltrato animal debe tener mayores castigos: Poder Mascota**

El caso de "Scooby" muerto al ser arrojado a un cazo con aceite hirviendo en un municipio de del Edomex, encendió las alarmas sobre la grave problemática del maltrato animal, afirmó Fitto Segura, coordinador del proyecto Poder Mascota. En la CDMX, tan sólo entre 2020 y 2022, el Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia recibió más de 17 mil 600 reportes por maltrato animal. [24 Horas](#)

### **Columna Razones: Entre candidatos y un nuevo gabinete / Jorge Fernández Menéndez**

Los aspirantes de Morena deberán renunciar a sus cargos públicos antes del 15 de junio, porque el 16 se deberán registrar y el 19, en una semana, comienzan sus campañas. Recordemos que el Presidente tiene cada vez menos operadores y requiere, sin duda, de uno en Gobernación y alguien que consolide la posición de Claudia en la CDMX, pero la propia ciudad requiere dos cosas: alguien que sea un jefe o jefa de Gobierno confiable y también una candidatura competitiva para el 2024. Ahí está en nombre de **Omar García Harfuch**, pero con él hay muchas alternativas: jefe de Gobierno sustituto, candidato a la ciudad o futuro miembro del gabinete federal. [Excélsior](#)

### **Columna Invitada: Ricardo Monreal en CDMX / Onel Ortiz Fragoso**

En los próximos meses, Ricardo Monreal tiene la oportunidad de construir su ventana hacia la candidatura de Morena en la CDMX. Cuando Claudia Sheinbaum renuncie a su cargo, Martí Batres será jefe de Gobierno sustituto. Mario Delgado estará al frente de Morena nacional. Clara Brugada seguirá como alcaldesa de Iztapalapa. **Omar García Harfuch** seguirá lidiando con la delincuencia capitalina. Mientras, Monreal será libre para ir y venir por toda la capital y el país, los otros posibles aspirantes a la Jefatura de Gobierno seguirán atados a un cargo público o partidario. [Contra Réplica](#)



## Síntesis de medios

12 de junio de 2023

### Artículo: Las corcholatas y el futuro de la política de seguridad

Ahora sí, esta semana tendrá lugar el banderazo oficial para la tan anticipada elección de candidato presidencial de Morena. Claudia Sheinbaum, es quien probablemente tiene el argumento más persuasivo de que es la buena en cuestión de seguridad. La estrategia que ha puesto en marcha su secretario, **Omar García Harfuch**, se puede calificar de éxito rotundo. En los primeros cuatro años del sexenio los homicidios dolosos en la CDMX se redujeron a la mitad. La baja de los delitos ha sido generalizada, lo que refleja una importante mejora de la percepción de la población. [El Financiero](#)

### Columna En Flagrancia: Black Wall Street / Gustavo Fondevila

El 15 de marzo, un equipo dirigido por la FGJ realizó un cateo en la empresa Black Wall Street Capital, en la colonia Anzures. El dinero asegurado según dicen se repartiría entre mandos de la SSC y FGJ. Posteriormente, cuando todo salió a la luz y se produjo el escándalo, la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** suspendió a los elementos que realizaron este cateo y destituyó al encargado de la operación. [Reforma](#)

### Columna Sobremesa: Las políticas exitosas de Sheinbaum / Lourdes Mendoza

Según el Informe de Cuenta Pública, de los 77,947.8 mdp erogados por las dependencias, las que concentraron los mayores montos fueron **la SSC**, con 24,389.1 mdp, y la Secretaría de Obras y Servicios, con 17,825.8 mdp. La primera, eclipsada por la delincuencia y porque un día sí y otro también agarran a **policías en actividades delictuales** como extorsión, cateos ilegales, cobro de derecho de piso, secuestro y robo. [El Financiero](#)

### Columna Rozones: Malas cuentas de Cuevas

En Cuauhtémoc la alcaldía que gobierna Sandra Cuevas, se fueron al alza ocho delitos en el primer cuatrimestre de este año, en comparación con el mismo periodo del 2022. Entre estos ilícitos están cuatro modalidades de robo y la extorsión. Este panorama parece darle la razón a quienes consideraron que el "destape" de Cuevas para **la SSC** el pasado 1 de junio no tenía muchos asideros. [La Razón](#)

### Alcaldía en Xochimilco

Aviso por el cual se dan a conocer los Lineamientos de operación de la acción social "Estímulos y/o recompensas a personal de **seguridad ciudadana**, que laboren en la demarcación territorial" para el ejercicio 2023. [Gaceta Oficial de la CDMX](#)

## Policiaco

### Encuentran a un hombre sin vida

El cuerpo sin vida de un hombre en presunta situación vulnerable de fue encontrado tirado en medio de un parque en la zona de Lomas de Sotelo en Miguel Hidalgo. El sitio fue acordonado por elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. [La Prensa](#)

### Ejecutado de certero balazo en la cabeza

De un tiro en la cabeza fue ejecutado un joven en calles de la colonia Francisco I. Madero, alcaldía Miguel Hidalgo. El homicida huyó sin que hasta el momento se conozca su paradero. Uniformados de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, sector Sotelo, acordonaron y resguardaron el lugar. [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)



## Síntesis de medios

12 de junio de 2023

### **Exceso de velocidad provoca que biker perdiera la vida**

Biker pierde la vida al derrapar su moto y chocar contra el camellón cuando circulaba sobre Periférico Sur en la colonia Fuentes del Pedregal, alcaldía Tlalpan. Elementos de la **policía capitalina** resguardaron el lugar. [La Prensa](#) / [Metro](#)

### **Carrera mortal**

Un motociclista perdió la vida cuando circulaba en los límites de este municipio del Edomex y la alcaldía GAM, Los hechos ocurrieron en calzada. Hasta el sitio arribaron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y paramédicos para brindar los primeros auxilios a las víctimas. [La Prensa](#)

### **Cae sobre autos**

Un árbol de 12 metros de altura cayó ayer en Nicolás San Juan y Universidad, alcaldía Benito Juárez, sobre dos automóviles particulares que se encontraban estacionados. [Reforma](#).

## Sistema Penitenciario

### **Pide Congreso adaptaciones para reos con discapacidad**

El presidente de la Comisión de Seguridad Ciudadana del Congreso de la CDMX, Nazario Norberto Sánchez, difundió que entre los proyectos de reformas de leyes está la propuesta dirigida a emprender mejoras sustanciales en los **penales capitalinos**, para que tengan adaptaciones adecuadas para aquellas personas con alguna discapacidad y se encuentran privadas de la libertad. [La Prensa](#)

### **Analiza IECM rutas para que presos puedan votar en 2024**

En los **reclusorios de la CDMX** alrededor de 7 mil 111 personas se encuentran en prisión preventiva, es decir no están sentenciadas, así que podrían votar en las elecciones de 2024, por lo que el IECM analiza las rutas para hacer efectivo este derecho en las elecciones locales del próximo año. [Ovaciones](#) / Columna Segunda Vuelta [Diario Imagen](#)

## Justicia

### **Investigan muerte de mujer de hotel de Reforma; citarán a comparecer al personal de seguridad y empleados**

La FGJ inició una investigación a fondo sobre la muerte de una mujer que cayó desde una habitación del séptimo piso del Hotel Holiday Inn Express. Hasta el momento, no se tiene más información sobre la decisión de la mujer, ni de los motivos que tuvo para quitarse la vida, serán las autoridades las que tendrán que continuarán con la investigación de los hechos y determinar responsabilidades. [La Prensa](#)

### **Indagan extorsión a taxistas de aplicación**

Agentes de la FGJ han identificado una nueva, modalidad delictiva, conocida como “gota a gota”, esta consiste en que grupos delictivos prestan dinero a conductores de aplicación y estos para pagar tienen la obligación de mover armas, drogas a cualquier punto de la CDMX. [El Universal](#) / [El Gráfico](#)



Imagen Destacada



## PBI apoyará en la formación de la Policía Auxiliar poblana



FOTOS: BSC

**HABILIDADES.** Durante la preparación de los uniformados llevarán 12 materias teórico-prácticas.

